

4 Économie

Mise en œuvre du Plan de relance économique

Abebe Aemro Sélassié : " Le Gabon a fait des progrès considérables dans la mise en œuvre de son Plan de relance économique "

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

AU terme de sa visite de travail de deux jours à Libreville (25 et 26 mars 2018), le directeur du Département Afrique du Fonds monétaire international (FMI), Abebe Aemro Sélassié, s'est félicité des progrès accomplis dans la mise en œuvre du Plan de relance économique (PRE). Au terme de ses entretiens avec le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, le Premier ministre Emmanuel Issoze NgonDET, et avec les ministres d'Etat du Budget (Jean-Fidèle Otandault) et de l'Economie (Régis Immongault), l'émissaire du FMI a encouragé les autorités gabonaises à poursuivre leurs efforts de

réformes. Notamment dans le domaine fiscal, avec l'accroissement des recettes non pétrolières. Mais également au niveau des finances publiques, avec la réduction des dépenses non essentielles et une plus grande protection des dépenses sociales. « Ce fut un plaisir de visiter le Gabon en tant que directeur du département Afrique du FMI. Le Gabon a fait des progrès considérables dans la mise en œuvre de son Plan de relance économique (PRE). J'ai félicité les autorités des progrès réalisés jusqu'à présent, et les ai encouragées à poursuivre leurs efforts de réforme, surtout dans les domaines qui sont essentiels, pour veiller à ce que le programme reste en bonne voie. Il s'agit, notamment, d'accroître les recettes fis-



Photo : D.R./L'Union

Abebe Amro Sélassié, le directeur du département Afrique du Fonds monétaire international (FMI) a salué la bonne évolution du Plan de relance économique.

cales non pétrolières. Il est essentiel aussi d'opérer des réformes dans les finances publiques, afin de réduire les dépenses non essen-

tielles, d'accroître la transparence des dépenses et de protéger les dépenses sociales. Il est nécessaire aussi de mettre en place un plan

crédible de règlement des arriérés intérieurs et extérieurs », a indiqué Abebe Aemro Sélassié. Il a ensuite exprimé sa gratitude envers ses interlocuteurs rencontrés sur place. « Je tiens à remercier le président, M. Ali Bongo Ondimba, le Premier ministre, M. Emmanuel Issoze NgonDET, le ministre de l'Economie, M. Régis Immongault, et le ministre du Budget, M. Jean Fidèle Otandault, de leur hospitalité chaleureuse et de l'occasion qui m'a été donnée d'en apprendre davantage sur le programme de réformes du Gabon », a-t-il souligné. Le directeur du département Afrique du FMI a également annoncé que les entretiens concernant la seconde revue débutent en ce mois d'avril. En effet, la première revue du pro-

gramme du Gabon avec le FMI s'est achevée en décembre 2017, avec un satisfecit global exprimé par les bailleurs de fonds soutenant ce programme. Suite aux délibérations positives du Conseil d'administration du Fonds sur l'achèvement de la 1ère revue de l'appui budgétaire triennal accordé au Gabon, le directeur général adjoint du FMI, Tao Zhang, avait posé un diagnostic d'encouragement aux autorités gabonaises. « Les résultats obtenus par le Gabon dans le cadre du programme ont été globalement satisfaisants. Bien que la situation économique demeure délicate, certains signes laissent entrevoir un retournement de la tendance descendante », avait alors indiqué Tao Zhang.

Abandon des chantiers des établissements scolaires

La société Coremat veut livrer les établissements d'Owendo avant la rentrée prochaine

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Le dossier sur les écoles publié dans l'Union du 26 mars dernier a permis de délier les langues et de faire bouger les lignes. On note, à cet effet, la possibilité de terminer avant septembre prochain le lycée et l'école primaire d'Owendo.

DANS notre dossier "Où est passé l'argent des écoles ?", publié dans l'Union du 26 mars 2018, nous faisons état des chantiers de construction des nouveaux établissements primaires, secondaires et des lycées professionnels à l'abandon. Alors que d'importants investissements avaient été consentis pour la réalisation de ces infrastructures. Parmi les établissements concernés, nous citons celui du complexe scolaire d'Owendo, derrière le lycée technique, sur le site dit de l'ancien aéroport, où une somme de 590 mil-



Photo : I.M'B

L'un des bâtiments à achever.



Photo : I.M'B

Un autre bâtiment R+2 qui n'attend que la charpente et le toit.

lions a été réglée, en deux tranches, sur un total de 3,6 milliards de francs (coût global du marché). Faute d'inscriptions budgétaires en 2010, 2011, 2012, les travaux préfinancés par Coremat, entreprise adjudicataire, ont été arrêtés. Or, le récapitulatif des prestations fait en juin 2013 par l'administration montre que les travaux ont été réalisés à hauteur de 28%. En 2014, lors de la reprise du chantier, certains spécialistes ont évoqué un

nouveau taux de réalisation de 40 % du chantier. Une preuve de la bonne volonté de l'entreprise d'achever les travaux. En effet, le bâtiment principal de l'établissement n'attend plus que la charpente, la toiture et le crépissage. Le logement du principal est achevé. Il ne reste que les sanitaires et le carrelage. Pour les autres bâtiments, les dalles et poteaux sont sortis terre. En approfondissant notre enquête, nous avons appris que, malgré les

contraintes financières que connaît le pays, les travaux de ce complexe scolaire d'Owendo peuvent se poursuivre et être livrés dans 5 mois. C'est-à-dire avant la rentrée prochaine académique, en septembre 2018. Tout dépend de la volonté de l'administration, du ministère de l'Education nationale et de l'Agence nationale des grands travaux d'infrastructures (ANGTI) dont les anciens dirigeants ont contribué fortement à retarder l'achèvement du chantier, à cause des per-

manentes modifications apportées. Lesquelles modifications ont coûté à l'État 217 millions en travaux d'études. Si le directeur général de Coremat, Jaber Hussein, s'est refusé à tout commentaire sur ce marché obtenu par appel d'offres ouvert en 2008, on sait aujourd'hui que cette entreprise, qui a réalisé le siège de la Conférence interafricaine des marchés d'assurance (Cima) à Libreville (derrière la Bourse des valeurs mobilières d'Afrique centrale, BVMAC), affiche

une ferme volonté de terminer ce chantier. « Le patron tient à la bonne réputation de son entreprise. Il aime terminer ses chantiers, c'est une tradition. Les questions d'argent, certes, sont importantes, mais il tient à la réputation de cette entreprise vieille de plus de 40 ans », a commenté un collaborateur gabonais de M. Jaber. Selon des sources dignes de foi, Coremat a hâte de livrer cette école « pour aider à résorber le déficit en salles de classe ». Quitte à préfinancer, comme elle l'a déjà fait pour certains travaux. La balle est, semble-t-il, dans le camp de la ministre de l'Education nationale, Nadine Patricia Anguile Obame, qui a la décision finale de donner le feu vert à l'entrepreneur pour terminer les 48 salles de classe et bureaux administratifs du complexe d'Owendo. Une structure qui comprendra, sauf nouvelle modification, un lycée et une école primaire.

CHANGEMENT
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 02/04/2018

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,2321	1USD =	532,389	1 USD	548,152
CAD	1,5895	1CAD =	412,681	1 CAD	440,512
JPY	131,1500	1JPY =	5,002	100 JPY	525,140
GBP	0,8749	1GBP =	749,751	1 GBP	786,663
CHF	1,1779	1CHF =	556,887	100 CHF	58 801,34
ZAR	14,6210	1ZAR =	44,864	100 ZAR	4 665,32
MAD	11,3368	1MAD =	57,861	1 MAD	60,50
CNY	7,7468	1CNY =	84,675	1CNY	87,21
KES	124,3700	1KES =	5,274	1KES	5,43

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	02/04/2018	5 167,30
DOW JONES	02/04/2018	24 103,11

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
02 Avril 2018: 69,34